



Consejo Económico y Social

Distr. general
22 de marzo de 2005
Español
Original: francés/inglés

Comité encargado de las Organizaciones no Gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2005
9 a 20 de mayo de 2005

Informes cuatrienales de 2000 a 2003 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Arab Network for Environment and Development	2
2. Coordination française du lobby européen des femmes	4
3. Federación de Asociaciones de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos	9
4. Global Policy Forum	12
5. Movimiento Internacional de Apostolado de los Medios Sociales Independientes	14
6. Asociación Nacional de Clubes Empresariales y Profesionales de Mujeres Negras	16

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin haber pasado por los servicios de edición.

1. Arab Network for Environment and Development

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996)

Reuniones de la Asamblea General y del Consejo Ejecutivo de la Arab Network:

Reuniones de la Asamblea General: de conformidad con el estatuto de la Arab Network la Asamblea General se reúne cada tres años; en consecuencia, la Asamblea General ha celebrado hasta ahora dos reuniones.

Reuniones del Consejo Ejecutivo (Consejo de Coordinadores Nacionales): entre 2000 y 2003 el Consejo de Coordinadores Nacionales celebró siete reuniones.

Actividades llevadas a cabo en el plano nacional

- Los coordinadores nacionales de la Arab Network en 16 países presentan informes anuales a la Secretaría de la Arab Network acerca de sus actividades y los resultados obtenidos en relación con el logro de los objetivos de desarrollo sostenible y las campañas de promoción de la conciencia ecológica.
- Se prepararon informes nacionales sobre problemas ambientales y las opiniones de la sociedad civil del Líbano, Jordania, Egipto, Túnez, Marruecos y Mauritania sobre esos problemas.
- Celebración anual del Día Internacional del Medio Ambiente en el plano nacional y en el ámbito de los países árabes.
- La secretaría de la Arab Network realizó un cursillo sobre el agua con motivo de la celebración del Día Internacional del Medio Ambiente el 2 de junio de 2003.
- La secretaría de la Arab Network es miembro fundador de la Alianza Egipcia para el Agua y del Foro Nacional de Organizaciones de la Sociedad Civil para el desarrollo de la cuenca del Nilo.
- El 9 de noviembre de 2003 tuvo lugar un cursillo sobre el fomento de la capacidad, destinado a 40 representantes de organizaciones de la sociedad civil.

Conferencias, cursillos y proyectos regionales de la Arab Network

1. Contribución a la elaboración de estrategias de los países árabes relacionadas con los medios de difusión, las campañas de concienciación y educación en materia de medio ambiente en cooperación con la Liga de los Estados Árabes (2002).
2. Presentación de un informe anual sobre sus actividades al Consejo de Ministros Árabes encargados de las cuestiones ambientales, sobre la base de los informes anuales presentados por los coordinadores nacionales de los Estados árabes.
3. Celebración anual del Día Árabe del Medio Ambiente.
4. Ejecución del Programa civil regional para la ordenación de los desechos sólidos en cuatro países árabes del Mediterráneo (Marruecos, Túnez, Egipto y el Líbano).

5. La Arab Network organizó el Foro Árabe de organizaciones no gubernamentales para el seguimiento de las resoluciones aprobadas en la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible que tuvo lugar en Johannesburgo en 2002.
6. La Arab Network participó en la Conferencia Internacional sobre el Desarrollo Agrícola Sostenible y el Medio Ambiente en los países árabes, celebrada en Ammán los días 14 a 16 de octubre de 2003.
7. La Arab Network organizó con la Liga de los Estados Árabes un cursillo sobre la responsabilidad ambiental que tuvo lugar los días 15 y 16 de octubre de 2003.
8. La Arab Network organizó una conferencia sobre la función de las gobernaciones en la protección del medio ambiente.

Vinculaciones de la Arab Network en los planos nacional e internacional

Relaciones de la Arab Network con la Liga de los Estados Árabes

- En colaboración con la Liga de los Estados Árabes la Arab Network preparó una guía de organizaciones no gubernamentales de los Estados árabes que se ocupan del desarrollo comunitario y la protección del medio ambiente.
- La Arab Network es miembro de diversos comités de la Liga de los Estados Árabes.

Relaciones de la Arab Network con los países de África, Europa y el Mediterráneo

- La Arab Network es la representante en el África septentrional de la Comisión de coordinación entre las asociaciones civiles y el Banco Africano de Desarrollo.
- La Arab Network es miembro de ANEW, red de activistas y profesionales en el ámbito del abastecimiento de agua para todos los países de África, coordinada por el Centro Internacional de Enlace para el Medio Ambiente (CEMAI).
- La Arab Network fue elegida relatora para el África septentrional y representante en el Comité directivo del programa para la creación de una red de abastecimiento de agua en África.
- La Arab Network es miembro de la Comisión Mediterránea sobre el Desarrollo Sostenible.
- La Arab Network es miembro fundador de la Oficina de Información sobre medio ambiente, cultura y desarrollo sostenible de Atenas.
- La Arab Network publica un boletín titulado “Sustainable Mediterranean”

Vinculaciones de la Arab Network en el plano internacional

- El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) es una de las organizaciones que más apoyo y aliento ofrecen a la Arab Network y que ha financiado muchas iniciativas de colaboración.
- La Arab Network asiste a las reuniones de la Comisión Económica para África (CEPA).
- La Arab Network coopera con la Comisión Económica y Social para Asia Occidental (CESPAO).

- La Arab Network presta un apoyo decidido a las conferencias y seminarios conjuntos del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) en Nairobi y a la Oficina Regional del PNUMA para el Asia occidental y el Plan de Acción del Mediterráneo.
- La Arab Network colabora en la ejecución de proyectos conjuntos con los Gobiernos y organismos internacionales siguientes:
- La Unión Europea, Frederic Eibert Stiftung (El Cairo), Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), Fundación Heinrich Böll.

Participación de la Arab Network en los preparativos de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible celebrada en Johannesburgo

a) En el plano nacional

- Con las directivas impartidas por la Arab Network a sus coordinadores nacionales se prepararon informes nacionales sobre los problemas ambientales y la perspectiva de la sociedad civil al respecto, para su incorporación en los informes nacionales de Egipto, el Líbano, Túnez, Marruecos, Mauritania y Jordania.

b) En el plano regional

- Los días 28 a 31 de marzo de 2002 tuvo lugar en Túnez la Reunión de organizaciones no gubernamentales de los países árabes dedicada a preparar un informe unificado sobre las prioridades y los problemas que plantea el desarrollo sostenible en la región de los países árabes, para su presentación en la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible.
- En la Cumbre sobre el Desarrollo Sostenible la Arab Network pudo movilizar y recaudar fondos para más de 100 participantes procedentes de diversos Estados árabes.
- Publicaciones de la Arab Network con motivo de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible:
La Arab Network ha publicado tres libros sobre el tema:
 - “The Earth Summit and Us: 10 Years on the Way to Sustainable Development”,
 - “Civil Society in Egypt and the Johannesburg Sustainable Development Summit, 2002”,
 - “The Arab Civil Society and the Johannesburg Sustainable Development Summit, 2002”.

2. Coordination française du lobby européen des femmes

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

Coordination française du lobby européen des femmes (CLEF) es una agrupación nacional de coordinación integrada por unas 80 organizaciones, federaciones y redes de cooperación de mujeres de Francia que fue fundada en 1991, un año después de la creación del Lobby Europeo de Mujeres en Bruselas. CLEF participó en la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer celebrada en Beijing y en todas las reuniones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer desde la

Reunión Preparatoria de Viena en 1994. Cuando tuvo a su disposición los recursos financieros necesarios también participó en la medida de sus posibilidades en todas las conferencias de las Naciones Unidas en las que se trataron los derechos de la mujer. La mayoría de esas actividades se consignan en el presente informe. Fue reconocida como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social en enero de 2000. Por consiguiente, este es el primer informe cuatrienal que tenemos el honor de presentar y pedimos disculpas por las deficiencias que pueda tener.

2000

CLEF negoció el Protocolo adicional para prevenir, reprimir y sancionar la trata de personas, especialmente mujeres y niños, que complementa la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional. Junto con el Mouvement pour l'abolition de la prostitution et de la pornographie (MAPP) (organización miembro y filial europea de la Coalición contra el Tráfico de Mujeres) y el Lobby Europeo de Mujeres, en la Conferencia de Viena realizamos gestiones ante los Gobiernos para que se adoptaran disposiciones favorables a la mujer. Nos sumamos a la Red Internacional de Derechos Humanos, creada en diciembre de 1999, con el expreso propósito de unir fuerzas para la aprobación de este importante protocolo. La definición de trata que se adoptó constituyó una victoria significativa contra todos los países y grupos que deseaban que se reconociera a la prostitución como una "industria".

CLEF siguió de cerca las negociaciones relativas a la Carta de derechos fundamentales de la Unión Europea y luchó activamente por la adopción de disposiciones relativas a la violencia en el hogar, el secularismo, los anticonceptivos y el derecho al aborto.

Dos delegadas asistieron a las reuniones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en el mes de marzo. CLEF remitió una protesta oficial a Kofi Annan respecto del número desproporcionado y la conducta de los extremistas protestantes y católicos que ingresaron en las Naciones Unidas durante las sesiones, interfirieron seriamente en los preparativos para Beijing+5, destruyeron documentos de organizaciones no gubernamentales e intimidaron a algunas mujeres jóvenes. Se envió una copia de la declaración de protesta a la Conferencia de organizaciones no gubernamentales que tienen relaciones consultivas con las Naciones Unidas, la que nos felicitó por nuestra iniciativa y prometió ofrecer en el futuro toda la asistencia que fuera necesaria, y a la vez se envió otro ejemplar a las organizaciones afiliadas solicitándoles que remitieran a su vez una nota. Los delegados gubernamentales que asistieron a las reuniones informativas de las organizaciones no gubernamentales expresaron su apoyo y calificaron ese comportamiento de inaceptable.

Tres delegadas participaron activamente en Beijing+5, una de ellas de la delegación del Gobierno de Francia; distribuyeron documentos en francés e inglés, intervinieron en la reunión sobre la violencia, en las reuniones organizadas por el Lobby Europeo de Mujeres, en el Grupo de Trabajo de los países francoparlantes, en las conferencias de prensa organizadas por la delegación del Gobierno de Francia, realizaron presentaciones en cursillos sobre la prostitución y la trata, fueron entrevistadas por emisoras de radio para que opinaran sobre el extremismo religioso, la prostitución y la paridad. Anteriormente habíamos celebrado en Francia seminarios

relativos a Beijing+5, y ello permitió mantener un intercambio fructífero de ideas con muchas asociaciones.

Protestamos enérgicamente contra el largo silencio y los intentos de ocultamiento de la Santa Sede respecto de las numerosas violaciones cometidas contra monjas por importantes miembros del clero católico en 23 países de todos los continentes. CLEF envió una carta al Gobierno de Francia pidiendo que expresara su indignación ante la Santa Sede y las Naciones Unidas.

En Ginebra nos reunimos con la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Mary Robinson, y manifestamos nuestra indignación por el hecho de que hubiera usado el *hijab* durante la Conferencia Preparatoria de Asia y el Pacífico para la Conferencia Mundial contra el Racismo, donde numerosas organizaciones no gubernamentales se negaron a usar esta prenda discriminatoria. Esas organizaciones expresaron su indignación a CLEF y a los medios de difusión respecto de la falta de solidaridad demostrada por la Alta Comisionada.

En el curso del año nuestros expertos intervinieron en diversos programas de la radio y televisión franceses en los que se les solicitó su parecer al respecto.

2001

Dos delegadas asistieron a las sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebradas en el mes de marzo y sus informes tuvieron amplia difusión. En abril dos delegadas asistieron a las sesiones de la Comisión de Derechos Humanos en Ginebra. Allí se reunieron con la Relatora Especial sobre la violencia contra la mujer, Rhadika Coomaraswamy, para protestar contra su postura a favor de la “industria del sexo”. También presentaron una declaración ante la Comisión de Derechos Humanos en relación con la intolerancia religiosa; se distribuyeron ejemplares de la declaración entre numerosas delegaciones nacionales y organizaciones afiliadas.

Después de la Cumbre Europea de organizaciones no gubernamentales (Mujeres afganas para la democracia), organizada conjuntamente en Bruselas por V-Day/Equality Now y la Liga Europea de Mujeres, CLEF se comunicó con el Ministro de Cooperación a fin de insistir en que la asistencia que prestaba Francia al Afganistán se orientara específicamente hacia las mujeres.

Una delegada participó activamente en el Grupo de Trabajo sobre las formas contemporáneas de esclavitud en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra en el mes de junio.

Una delegada participó en la Conferencia sobre la familia organizada por el Gobierno de Francia y condenó los actos de violencia en el hogar contra la mujer, pidió que en tales casos se aplicaran cláusulas de protección y de denegación de los derechos paternos y que las mujeres participaran en todas las deliberaciones sobre el tema en un pie de igualdad.

A pedido del Gobierno de Francia dos miembros de CLEF se reunieron con una Ministra de Bolivia, la Sra. Uxo, durante su visita oficial a Francia, a fin de darle información sobre el funcionamiento de las asociaciones de mujeres en Francia.

Durante todo 2001 las delegadas de CLEF participaron en reuniones preparatorias de organizaciones no gubernamentales celebradas en la Oficina de las Naciones

Unidas en Ginebra con miras a la Conferencia Mundial contra el Racismo. Su mandato se centró en la doble discriminación que padecen las mujeres de grupos minoritarios.

CLEF envió dos delegadas a la Conferencia Mundial contra el Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y las Formas Conexas de Intolerancia celebrada en Durban en agosto y septiembre. Su mandato fue el de condenar la dimensión de género en el racismo, la discriminación cultural, las acusaciones de racismo contra quienes defienden los derechos de las mujeres frente a todos los extremismos religiosos y el “otorgamiento” a las mujeres del título de “trabajadoras migratorias del sexo”, aparentemente para impedir su estigmatización pero en realidad para ocultar la realidad de que la trata se realiza principalmente con el fin de explotar sexualmente a las mujeres. Posteriormente enviamos nuestro informe y comunicado de prensa sobre esta Conferencia totalmente racista y extremadamente violenta al Gobierno de Francia, los medios de difusión y diversas asociaciones.

En septiembre la Presidenta de CLEF participó en el seminario organizado por la Presidencia de la Unión Europea, a cargo de Bélgica, sobre la ejecución del quinto Programa de Acción para la Mujer.

La Presidenta también fue invitada a participar en el Observatorio de la paridad del Gobierno de Francia.

El Gobierno de Francia pidió a la Presidenta de MAPP que preparara el informe nacional sobre la prostitución: una forma de violencia contra la mujer. El informe fue enviado por correo a numerosas organizaciones de mujeres de Francia y constantemente recibimos pedidos de ejemplares.

Una delegada viajó a Madrid en noviembre para asistir a la excelente Conferencia de las Naciones Unidas sobre la educación escolar en relación con la libertad de religión y de creencias, la tolerancia y la no discriminación, realizó gestiones ante los Gobiernos y preparó un informe.

El 7 de diciembre, con el apoyo del Ministerio de Relaciones Exteriores, organizamos un simposio titulado “Durban y después” con delegados del Gobierno de Francia y organizaciones no gubernamentales de diversos países que habían participado en la Conferencia Mundial contra el Racismo. Se leyó un mensaje de Mary Robinson. Las actas del simposio se publicaron y difundieron ampliamente por correo en Francia.

En respuesta a un pedido del Gobierno de Francia, CLEF colaboró en la preparación de su informe al Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer.

CLEF colaboró en la redacción y lo suscribió y difundió peticiones relativas a las violaciones de los derechos de la mujer que constituyen a su vez violaciones de la Declaración Universal de Derechos Humanos de 1948, del Pacto Internacional de Derechos, Económicos, Sociales y Culturales y el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos de 1966. Algunas de esas peticiones se refirieron a:

- Los terribles vejámenes perpetrados por el Gobierno del Afganistán contra las mujeres;
- La condena al Gobierno del Japón que forzó a algunas mujeres a prostituirse para el ejército durante la segunda guerra mundial, en apoyo al juicio organizado por mujeres en Tokio;

- El apoyo a las mujeres que pedían asilo para escapar a los tratos crueles y humillantes a que se las sometía en sus países de origen (proyecto iniciado por el Lobby Europeo de Mujeres);
- El apedreamiento y otros tratos de las mujeres en el Sudán, Nigeria, el Irán y Egipto;
- Las permanentes matanzas de mujeres y niños en Argelia.

Ese año publicamos un opúsculo en que presentaban nuestros objetivos y actividades.

2002

Dos delegadas concurren a las sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebradas en marzo y participaron en reuniones de organizaciones no gubernamentales para formular propuestas a los Gobiernos y sus informes fueron remitidos al Lobby europeo de Mujeres y a nuestras organizaciones afiliadas. Una delegada estuvo presente en las sesiones de abril de la Comisión de Derechos Humanos y quedó sorprendida ante la total falta de respeto por el programa y el tiempo desproporcionado concedido a una única cuestión relativa a los derechos humanos en el Oriente Medio, en tanto violaciones mucho más graves ocurridas en muchas otras partes del mundo eran mencionadas al pasar o totalmente desatendidas. En su informe se consignó este hecho.

CLEF propuso a algunas diputadas de Francia como oradoras para el seminario del Consejo Británico sobre la mujer en la política que tuvo lugar en París los días 20 y 21 de junio.

CLEF inició su participación oficial en la labor de la Conferencia de Presidentes de asociaciones coordinadoras y gracias a su colaboración con otras dos entidades de coordinación de Francia su participación fue aceptada. Cabe señalar que ésta fue la única representación de asociaciones de mujeres en la Conferencia.

2003

CLEF creó un grupo de trabajo encargado de la redacción del informe sobre Francia destinado al Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer. Esta tarea llevó varios meses y el informe fue enviado posteriormente a la Oficina de lucha por los derechos de la mujer de Francia, a ministros, diputados y senadores, al Lobby de Mujeres Europeas, a nuestras organizaciones afiliadas y a todas las entidades que lo solicitaron. La delegada que presentó este informe del Comité recibió numerosas muestras de agradecimiento por su contenido y se le informó de que era el único informe de organizaciones no gubernamentales sobre Francia que había recibido el Comité.

En febrero dos representantes concurren a la reunión de la UNESCO sobre la lucha contra el racismo en la educación. En marzo dos delegadas asistieron a las reuniones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Uno de los temas tratados fue la erradicación de todas las formas de violencia contra la mujer y CLEF presentó una declaración sobre los extremismos religiosos como forma de violencia contra la mujer. CLEF firmó y distribuyó enérgicas declaraciones de protesta de las organizaciones no gubernamentales relativas a la incapacidad de los Gobiernos para llegar a conclusiones convenidas sobre un tema de tanta importancia.

En abril la Comisión de Derechos Humanos de Ginebra aceptó nuestra declaración relativa al aumento de la violencia extremista religiosa en Europa occidental, con especial referencia a Francia .

CLEF preparó un repertorio de todas sus asociaciones y muchas organizaciones no gubernamentales y entidades gubernamentales expresaron su reconocimiento por este valioso elemento de consulta.

Durante todo el año realizamos gestiones a fin de que en el proyecto de constitución europea se incluyera la igualdad de la mujer como valor fundamental de la Unión Europea y se suprimiera el artículo 51 que concede un estatuto especial a las iglesias.

Para el 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el Ministro encargado de las cuestiones relativas a la igualdad se refirió a la creación de nuestro observatorio nacional de la violencia contra la mujer.

Todos los años se adhieren a CLEF nuevas asociaciones y CLEF informa periódicamente acerca de las medidas propuestas en el ámbito nacional, europeo y de las Naciones Unidas en relación con las mujeres y los boletines de las asociaciones afiliadas reproducen a su vez esta información. También recibimos periódicamente la visita de jóvenes que preparan tesis sobre cuestiones relativas a la mujer y les proporcionamos toda la ayuda posible en lo que respecta a información y documentación.

3. Federación de Asociaciones de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996)

La Federación es una organización no gubernamental sin fines de lucro, de alcance nacional fundada en 1989 con el propósito de agrupar a las organizaciones españolas con objetivos similares a fin de promover la realización de objetivos comunes relacionados con la defensa y promoción de los derechos humanos en su sentido más amplio. Con ese objetivo, el número de miembros de la Federación se ha incrementado y en noviembre de 1996 la Federación obtuvo el reconocimiento del Consejo Económico y Social como entidad consultiva especial y extendió el ámbito de su labor a América Latina, África y Asia.

Participación en el Consejo Económico y Social

1. Comisión de Derechos Humanos

La Federación, en su calidad de organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva especial por el Consejo Económico y Social, ha participado en esta Comisión desde 1997. Ha participado activamente en todos los períodos de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos presentando declaraciones orales y escritas sobre distintas cuestiones pertinentes (los derechos del niño, el Tribunal Penal Internacional, Colombia, el Sáhara, Palestina, Timor Oriental, Filipinas, el derecho al desarrollo, el terrorismo de estado, entre otros); ha patrocinado reuniones con otras organizaciones, ha asistido a reuniones de interés especial, ha creado y fortalecido sus relaciones de trabajo con un gran número de organizaciones de alcance internacional.

2. *Otras reuniones y seminarios*

Durante estos tres años la Federación ha participado activamente en distintas reuniones organizadas por las Naciones Unidas, entre ellas:

- Período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, Beijing+5: La mujer en el año 2000: la igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI, celebrado en Nueva York los días 5 a 9 de junio de 2000.
- La reunión internacional organizada por el Comité para el ejercicio de los derechos inalienables del pueblo palestino, como la celebrada en Madrid los días 17 a 19 de junio de 2001. La Federación participó activamente en la organización de la reunión.
- El período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la infancia. Movimiento Mundial en favor de la Infancia, que tuvo lugar en mayo de 2000.
- Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, celebrada en Johannesburgo entre el 26 de agosto y el 4 de septiembre de 2002.

Actividades más importantes

1. *Reuniones y seminarios*

La Federación ha organizado distintas reuniones, seminarios y cursos con el propósito de desarrollar campañas de información y concienciación del público, en consonancia con las conferencias y resoluciones de las Naciones Unidas relativas a distintas cuestiones de interés especial para la defensa y la promoción de los derechos humanos. A tal fin, la Federación ha cooperado estrechamente con el centro de información de las Naciones Unidas en España, que participó en diversas actividades.

- Julio de 2000: Reunión internacional sobre el plan alternativo del Comité para Colombia: Colombia y Europa.
- Septiembre de 2000: Reunión sobre los derechos humanos en el Perú, con la participación especial de Michel Azcueta, Alcalde Distrital de Lima.
- Octubre de 2000: Reunión sobre los derechos humanos en Colombia.
- Octubre de 2000: Simposio sobre los derechos humanos y la responsabilidad internacional.
- Abril de 2001: presentación de la película sobre la pena de muerte titulada “El apagón”, dirigida por José María Caro con la participación de reconocidos actores españoles.
- Octubre de 2001: Reunión de reflexión acerca del proceso de paz en el Oriente Medio tras la Conferencia de Madrid.
- Marzo de 2002: Simposio sobre la responsabilidad de España ante el Tribunal Penal Internacional, organizado en colaboración con la coalición de ONG para el establecimiento de un tribunal penal internacional. En las deliberaciones participaron numerosos juristas de prestigio, como Carlos Castresana, José Antonio Martín Pallín y Joaquín Canivell.
- Mayo de 2003: para protestar contra la guerra ilegal contra el Iraq, la Federación organizó en España un tribunal de opinión sobre la guerra contra el Iraq

en el que participaron destacados expertos. El tribunal también contó con la amplia participación de la sociedad civil española.

- Todos los años se han organizado actividades distintas para conmemorar el Día de los Derechos Humanos en cooperación con las Naciones Unidas y la Oficina de derechos humanos del ministerio de Relaciones Exteriores así como con el Ombudsman.

2. *Proyectos de derechos humanos*

En los últimos cuatro años la Federación ha intensificado su labor relativa a la ejecución de proyectos de derechos humanos. El método seguido ha consistido en la presentación de propuestas a la administración pública relativas a la educación en materia de derechos humanos, la importancia de esta cuestión para la promoción de los derechos humanos en la sociedad española.

En estos años se ejecutaron los proyectos siguientes:

- 2000/2001: proyecto financiado por la Junta de Castilla y la Comunidad de La Mancha para la creación de un centro virtual de derechos humanos, como sistema integrado de comunicación e información en Internet, sobre la base de las directrices de las Naciones Unidas sobre educación y la sensibilización para promover nuevos valores, libertades y derechos, así como para ampliar y profundizar la cultura democrática y ética mundial que exige la situación actual (<http://fddhh.eurosur.org/comision/>).
- 2002/2003: el proyecto de análisis, seguimiento y difusión de los derechos culturales, económicos y sociales desde la aplicación del Plan de Colombia, financiado por la Municipalidad de Alcalá de Henares de la Comunidad de Madrid. Pueden verse los resultados en <http://fddhh.eurosur.org/colombia>.
- 2003/2004: la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) financió un curso de capacitación destinado a instructores en materia de educación durante todo 2004.

3. *Violaciones de los derechos humanos*

Sin entrar en detalles acerca de las acciones emprendidas, la Federación ha respondido a violaciones específicas de los derechos humanos y del derecho internacional humanitario en el mundo, recurriendo a diversos instrumentos internacionales para la defensa y protección de los derechos humanos así como a las resoluciones de las Naciones Unidas. La Federación ha seguido especialmente de cerca la situación del Sáhara occidental, Timor Oriental, Colombia, Palestina, América Central, México, el Perú y otros asuntos relativos a la impunidad, el terrorismo, la guerra preventiva, el Tribunal Penal Internacional y los derechos de las mujeres, las minorías y los niños.

4. *Seguimiento de la Conferencia Mundial sobre los Derechos Humanos*

Habida cuenta de la importancia de los acuerdos de Viena, la Federación estableció en 1996 un plan de acción de actividades sistemáticas relativas a todos los aspectos de la educación sobre los derechos humanos encaminadas a la realización de programas de capacitación.

5. *Participación en misiones internacionales*

La Federación, representada por su Vicepresidente Emilio Gilolmo, participó en la misión civil electoral al Perú realizada entre el 5 y el 14 de febrero de 2000.

Relaciones con ONG de América Latina, Asia y África

Una de las actividades permanentes de la Federación es su relación con instituciones de América Latina, Asia y África, cuyos representantes han visitado España como parte de sus visitas a Europa a fin de participar en foros, promover propuestas de financiación y solicitar apoyo para cuestiones relativas a la defensa de los derechos humanos.

La Federación ha participado activamente en distintas plataformas internacionales para la defensa y promoción de los derechos humanos con objeto de fortalecer los objetivos comunes y las relaciones con otras ONG, concretamente:

- La Red Europea contra el Racismo, grupo de España
- Comité europeo de coordinación de las organizaciones no gubernamentales sobre la cuestión de Palestina
- Federación Internacional de Derechos Humanos
- Oficina Internacional de Derechos Humanos Acción Colombia (OIDHACO)

4. **Global Policy Forum**

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

Global Policy Forum (GPF) fue reconocida como entidad consultiva especial por el Consejo Económico y Social en mayo de 2000. Desde su solicitud inicial GPF no ha modificado en modo alguno su denominación ni domicilio ni ha efectuado cambio sustancial alguno en su esfera de actividad, distribución geográfica de sus miembros, estatutos o entidades afiliadas. En 2003 GPF tenía un presupuesto de gastos de aproximadamente 255.000 dólares.

La misión de GPF es observar la formulación de políticas en las Naciones Unidas, promover la responsabilidad respecto de las decisiones adoptadas en el plano mundial, educar y movilizar a los ciudadanos para su participación en los asuntos mundiales y promover cuestiones fundamentales relativas a la paz y la justicia internacionales.

GPF aplica un enfoque integral que vincula la paz y la seguridad a la justicia económica y el desarrollo humano. En el período 2000-2003 GPF consolidó sus programas relacionados con el Consejo de Seguridad, las políticas sociales y económicas en las Naciones Unidas, el acceso de las organizaciones no gubernamentales y la responsabilidad, la mundialización, las finanzas de las Naciones Unidas, la justicia internacional y la reforma de las Naciones Unidas. Hicimos muy particular hincapié en la creación de redes de cooperación con otras organizaciones no gubernamentales para formar amplias coaliciones dedicadas a la investigación y la promoción. También mantuvimos relaciones estrechas y cordiales con el personal de la Secretaría de las Naciones Unidas y de organismos de las Naciones Unidas así como con miembros de delegaciones.

El sitio en la Web de GPF es nuestro instrumento más importante para informar y educar al público. En 2000 y 2003 el número de visitantes de todo el mundo que consultaron el sitio se multiplicó por 8 para llegar a 32 millones de personas, en tanto que inicialmente tuvo 3,5 millones de visitantes. Este sitio es por tanto el sitio en la Web más importante de una organización no gubernamental, que abarca a las Naciones Unidas y su labor. Todas las semanas publicamos entre 60 y 80 artículos y documentos en el sitio. GPF también da un gran número de entrevistas a periódicos y emisoras de radio y televisión: unas 300 entrevistas en 25 países durante 2003.

En estos cuatro años GPF organizó conferencias, mesas redondas y otras actividades relacionadas con cuestiones de las Naciones Unidas y también realizó investigaciones en sus esferas de interés particular y publicó diversos informes sobre numerosos temas: el hambre en el mundo y el Programa Mundial de Alimentos, las sanciones al Iraq, la responsabilidad empresarial, la reforma de las instituciones de Bretton Woods y la financiación para el desarrollo. Estas publicaciones incluyeron 14 documentos importantes, entre ellos los titulados “*The Road to the Global Compact*” y “*Global Taxes for Global Priorities*”.

GPF llevó a cabo un intenso programa de pasantías que ofreció a jóvenes talentos la posibilidad de trabajar en nuestras oficinas, recibir capacitación y adquirir experiencia en cuestiones de interés mundial. Unos 60 pasantes de 24 países participaron en este programa en el curso de los cuatro años. Algunos de ellos trabajan actualmente en las Naciones Unidas y sus organismos o con organizaciones no gubernamentales que colaboran activamente con las Naciones Unidas. En el período 2000-2003 casi todas las actividades de GPF estuvieron dirigidas a apoyar los objetivos y metas generales de las Naciones Unidas. El sitio en la Web de GPF se destaca como fuente importante de información para estudiantes, investigadores, especialistas, delegaciones, ministerios de relaciones exteriores y demás entidades que busquen información sobre las Naciones Unidas. Entre otros elementos informativos singulares del sitio figuran cuadros y gráficos sobre las finanzas de las Naciones Unidas. Estos recursos financieros son utilizados en todo el mundo y son considerados como definitivos por los investigadores.

En el cuatrienio GEF participó en diversos procesos de consultas de las Naciones Unidas. El Director de GPF participó en un grupo de representantes de organizaciones no gubernamentales invitado por el Subsecretario General para celebrar consultas periódicas sobre el acceso de las organizaciones no gubernamentales. En el marco de este proceso también se reunió dos veces con el Secretario General Kofi Annan. GPF también integró un grupo de organizaciones no gubernamentales invitado por el Presidente Fernando Henrique Cardoso para realizar aportes al Grupo de Alto Nivel sobre las relaciones entre las Naciones Unidas y la sociedad civil.

En el cuatrienio GPF también participó en diversas conferencias importantes de la Asamblea General así como en el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios. GPF tuvo una participación particularmente activa en el Comité preparatorio de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo celebrada en Monterrey los días 18 a 22 de marzo de 2002. Junto con la World Economy, Ecology and Development Association (WEED) y la Fundación Heinrich Böll GPF organizó cuatro conferencias internacionales en el marco de WEED relativas a la responsabilidad institucional (Nueva York, 2000), el futuro de la asistencia

externa para el desarrollo (Berlín, 2000), los impuestos (Nueva York, 2001) y la reforma del FMI (Washington, 2002).

Como organizadora del Grupo de Trabajo de organizaciones no gubernamentales sobre el Consejo de Seguridad, GPF reúne con frecuencia a representantes de ONG, investigadores y altos funcionarios de las Naciones Unidas. En 2000-2003 organizó 180 reuniones de esa índole, un nuevo tipo importante de consultas entre las ONG y las Naciones Unidas que se inició con el auspicio de GPF en 1997. GPF también organizó diversos almuerzos oficiosos sobre las sanciones al Iraq con expertos del Comité establecido en virtud de la resolución 661 y muchas otras reuniones oficiosas y actividades relacionadas con cuestiones del Consejo de Seguridad.

GPF desempeñó una función sustancial en el Foro del Milenio de las ONG celebrado los días 22 a 26 de mayo de 2000. Participamos en el proceso de planificación, organizamos mesas redondas sobre las finanzas de las Naciones Unidas y la reforma del Consejo de Seguridad, participamos en una mesa redonda sobre el Pacto Mundial y preparamos el texto del documento final.

En preparación para la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el tráfico ilícito de armas pequeñas y ligeras celebrada en Nueva York los días 9 a 20 de julio de 2001 creamos una sección especial en nuestro sitio en la Web, que fue reconocido por el *Washington Post* como una de las fuentes más útiles de información sobre el tema.

En el Día Mundial del Medio Ambiente celebrado en 2001 organizamos junto con el PNUMA, el Centro Rene Dubos para el medio ambiente y el Worldwatch Institute un acto en honor del legado de Rene Jules Dubos (1901-1982) y la presentación del libro "*Vital Signs 2001: the trends that are shaping our future*".

GPF participó muy activamente en 2003 junto a la Quinta Comisión de la Asamblea General en la adopción, dentro del presupuesto bienal para 2005-2006, de medidas presupuestarias encaminadas a facilitar el acceso universal al Sistema de Archivo de Documentos (SAD).

5. Movimiento Internacional de Apostolado de los Medios Sociales Independientes

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996)

Desde su acreditación en 1996 nuestro Movimiento estableció un equipo de delegados encargados de la presencia y el seguimiento de la labor de la Comisión de Derechos Humanos de Ginebra. En sus períodos de sesiones de 1998 a 2003 nuestro Movimiento participó en los debates interviniendo numerosas veces y además ha publicado las declaraciones escritas y orales. El Congreso mundial celebrado en Fiuggi en octubre de 2000 reunió a 1.200 personas procedentes de 35 países. Nuestro Movimiento se ocupó de continuar la labor encaminada a erradicar la pobreza mediante la adopción de medidas concretas en relación con los medios de subsistencia. En la Declaración Final del Congreso se invitó a todos los miembros de todos los países a aplicar las siete decisiones adoptadas de común acuerdo y a difundirlas por todos los medios. También se realizó un gran esfuerzo común con objeto de difundir información acerca del funcionamiento de organismos internacionales

(Consejo Económico y Social, Consejo de Europa, Naciones Unidas) entre nuestros miembros de 35 países de los cuatro continentes.

El Movimiento es una comunidad de movimientos laicos constituida por hombres y mujeres que cumplen funciones profesionales, económicas, sociales, políticas o culturales. Son cristianos laicos que procuran actuar anunciando el evangelio a las personas que les rodean tratando de promover la creación de un mundo más humano fundado en la opción preferencial para los pobres, la defensa de los derechos humanos y la solidaridad. El Movimiento fue fundado en París por Marie Louis Monnet hace más de 50 años, fue reconocido por la Santa Sede en 1963 y pasó a ser miembro de la Conferencia de organizaciones internacionales católicas. Desde 1996 ha sido reconocido como entidad de carácter consultivo especial por las Naciones Unidas (Comisión de Derechos Humanos y Consejo Económico y Social). Desde 1999 goza del mismo estatuto ante el Consejo de Europa. Los movimientos nacionales de los cuatro continentes son coordinados por secretarías regionales: enlace europeo, enlace entre territorios insulares, secretaría para América Latina. Cada cuatro años la Asamblea General determina las directrices que debe aplicar la Oficina Internacional.

Participación en la labor del Consejo Económico y Social

El Movimiento ha participado en los trabajos de la Comisión de Derechos Humanos en Ginebra en marzo y abril de 2000, en marzo y abril de 2001, en marzo y abril de 2002 y durante el período de sesiones de 2003. Además prestó asistencia parcial en los trabajos de la Subcomisión de Derechos Humanos en 2000, 2001, 2002 y 2003. Representado por sus delegados acreditados ante el Consejo Económico y Social en Ginebra, han ofrecido asesoramiento por escrito durante cada uno de sus períodos de sesiones celebrados entre 2000 y 2003 (véase E/CN.4/2001/NGO/26). Nuestras intervenciones se han basado en los testimonios recibidos por intermedio de los enlaces (los movimientos de América del Sur y Europa han contribuido a dar más peso a las intervenciones realizadas ante el Consejo Económico y Social).

Asimismo hemos recordado a nuestros miembros la labor efectuada por los distintos grupos de trabajo del Consejo Económico y Social y las medidas propuestas por los expertos para promover los derechos económicos, sociales y culturales y garantizar el respeto de sus derechos.

Nuestro Movimiento también ha señalado en sus intervenciones orales que los trágicos acontecimientos del 11 de septiembre son considerados por muchos como el grito desesperado de una parte de la humanidad que se siente rechazada por el desprecio y la pobreza. En nuestra intervención denunciaremos esos actos bárbaros e injustificables, pero constatamos con pesar que desde entonces no se ha hecho nada para responder ante esa señal de socorro con una manifestación de solidaridad.

Los representantes de nuestro Movimiento también estuvieron presentes en Puerto Alegre, en Río, en las asambleas de trabajo del Consejo de Europa y las organizaciones no gubernamentales, en la asamblea general del Movimiento Internacional ATD Cuarto Mundo, en la conferencia preparatoria de la Conferencia

Internacional para la Financiación del Desarrollo en Nueva York y en el grupo de trabajo de composición abierta sobre el derecho al desarrollo que se reunió en Ginebra.

Nuestro Movimiento pidió también en una de sus intervenciones, junto a quienes apoyan la declaración del Milenio y las conclusiones de la conferencia preparatoria de Monterrey, que en un proceso auspiciado por las Naciones Unidas junto con el FMI, el Banco Mundial y la OMC, se haga todo lo posible para lograr ese objetivo fundamental.

En 2003 presentamos una declaración por escrito relativa a la función de la gobernanza en la promoción de los derechos humanos publicada en el documento E/CN.4/2002/NGO/5.

Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales

Los movimientos afiliados de los cuatro continentes toman conocimiento de la situación imperante en sus países por intermedio de los informes que presentan los Gobiernos al Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales. Los informes correspondientes al Brasil, Italia, Malta, Portugal y Chile fueron entregados a los movimientos de los países a fin de que éstos interpelaran a sus gobiernos.

Previamente se entregó a todos los movimientos información relativa a la modalidad de trabajo para que comprendieran este aspecto importante del trabajo que lleva a cabo el Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales.

Grupo de trabajo sobre el derecho al desarrollo

Desde 2001 nuestros delegados ante el Consejo Económico y Social han seguido las actividades del grupo de trabajo sobre el derecho al desarrollo. Hace tres años establecieron una red de cooperación con los representantes de otras organizaciones no gubernamentales y con los diplomáticos que trabajan en ese grupo.

6. Asociación Nacional de Clubes Empresariales y Profesionales de Mujeres Negras

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

La Asociación es una organización de servicio social de carácter comunitario y sin fines de lucro. Uno de los fines de la organización es realizar gestiones ante la comunidad internacional con el fin de promover la creación de alianzas y programas de colaboración en todo el mundo. Otro de sus fines es entablar relaciones de cooperación con organizaciones no gubernamentales, organizaciones gubernamentales, organizaciones intergubernamentales, el sector privado e instituciones académicas a fin de ejecutar programas eficaces destinados a las mujeres y los niños de todo el mundo. Los programas se ejecutan en el plano local, nacional e internacional. En el plano nacional la Asociación consta de seis distritos, cada uno de los cuales apoya los objetivos y metas generales de las Naciones Unidas. En el plano internacional un

grupo de miembros visita varios países al año y presta servicios de salud, educación y desarrollo socioeconómico. No ha habido ningún cambio en las estructuras de la organización.

Principales conferencias y participación de la Asociación en la labor del Consejo Económico y Social

La Asociación celebró una reunión informativa especial para quienes no pudieron asistir a las conferencias y períodos extraordinarios de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas. Esas reuniones se celebraron con el apoyo de la División para el Adelanto de la Mujer de las Naciones Unidas y en ellas un funcionario de las Naciones Unidas pronunció el discurso inaugural sobre el tema de la conferencia.

- 28 de febrero a 17 de marzo de 2000, Nueva York: 44° período extraordinario de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Tema: “La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”.
- 2 a 9 de junio de 2000, Nueva York: Reunión especial de examen en Nairobi. Estrategias orientadas hacia el futuro para el adelanto de la mujer y Declaración y Plataforma de Acción de Beijing.
- 28 a 30 de agosto de 2000, Nueva York: 53ª Conferencia anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales.
- 9 de octubre de 2000, Nueva York: Duodécima Reunión informativa y almuerzo anual en las Naciones Unidas sobre el tema Beijing+5: la Niña; discurso inaugural de la reunión a cargo de la Sra. Sree Gururaja, Asesora Especial del UNICEF; discurso inaugural del almuerzo a cargo de la Excm. Sra. Linda Tarr-Whelan, Embajadora de los Estados Unidos y Representante ante la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.
- 31 de agosto a 7 de septiembre de 2001, Durban (Sudáfrica): Conferencia Mundial contra el Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y las Formas Conexas de Intolerancia.
- 6 a 16 de marzo de 2001, Nueva York: 45° período extraordinario de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer; tema 1: La mujer, la niña y el VIH/SIDA; Tema 2: El género y todas las formas de discriminación.
- 8 de octubre de 2001, Nueva York: Decimotercera reunión informativa y almuerzo anual en las Naciones Unidas; Tema: La igualdad y la protección contra la discriminación y la violencia. Discurso inaugural a cargo de la Sra. Angela E. V. King, Asesora Especial en cuestiones de género de la División para el Adelanto de la Mujer. Los miembros de la mesa fueron delegadas que asistieron a la Conferencia Mundial de Durban.
- 4 a 15 de marzo de 2002, Nueva York: 46° período extraordinario de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Tema: La erradicación de la pobreza y la potenciación del papel de la mujer durante toda su vida en un mundo en proceso de globalización.

- Abril de 2002, Madrid: Segunda Asamblea Mundial sobre el Envejecimiento.
- 6 a 10 de mayo de 2002, Nueva York: Período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la infancia.
- 11 y 12 de octubre de 2002, Washington, D.C.: Homenaje a ocho embajadoras de África y el Caribe en celebración del aniversario de la fundación de las Naciones Unidas.
- 3 a 14 de marzo de 2003, Nueva York: 47º período extraordinario de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Tema 1: Los medios de difusión y las tecnologías de la información y las comunicaciones. Tema 2: Los derechos humanos de la mujer y la eliminación de la violencia contra la mujer y la niña.
- 20 de septiembre de 2003, Nueva York: 56ª Conferencia anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales.
- 13 de octubre de 2003, Nueva York: 14ª Reunión informativa anual y almuerzo en las Naciones Unidas. Homenaje al Ministerio Mundial: Afrontando los desafíos: dignidad humana y pobreza. Oradores: Paul Hoeffel, Jefe de la Sección de organizaciones no gubernamentales del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas; Tema: Afrontando los desafíos: dignidad humana y pobreza.

Actividades llevadas a cabo en el período 2000-2003

Todos los años la Asociación ejecuta programas en tres esferas: salud, educación y desarrollo económico. Estos programas guardan relación con los de las Naciones Unidas en los siguientes aspectos:

- *Erradicación de la pobreza extrema y el hambre*: en Ghana se enseñó a las mujeres la manera de planificar el cultivo de diversas verduras y se donaron cientos de libras de arroz a varios países de África.
- *Educación primaria para todos*: la Asociación ha patrocinado la educación de niños y ha distribuido uniformes escolares y libros en Ghana, Sudáfrica y Kenya.
- *Reducción de la mortalidad infantil*: se construyó una sala de obstetricia en un dispensario.
- *Lucha contra las enfermedades relacionadas con el VIH/SIDA*: se construyó un dispensario en una aldea de las montañas de Lesotho dedicada a la atención de los niños y padres afectados por el VIH/SIDA; se donaron libros y se realizaron talleres para mujeres en diversos países (Côte d’Ivoire, el Senegal, el Togo, Benin, Ghana).
- *Promoción de la igualdad de género y potenciación de la mujer*. Se creó una organización de mujeres en una aldea de Ghana y se enseñó a las mujeres a hacer pan, confeccionar prendas de vestir y administrar sus ingresos.

A continuación se enumeran otras actividades de la División de Asuntos Internacionales de la Asociación:

2000: “Visión para África” fue el título de un programa nacional por el que se donaron más de 1.000 pares de anteojos a dispensarios, centros de optometría y hospitales de Ghana, Togo, Benin, Sudáfrica, el Senegal, Nigeria, Etiopía, Jamaica y Cuba. En materia de educación se hizo hincapié en la distribución de libros. El programa de “Libros para la patria” se centró en la alfabetización de la población. Se enviaron libros a Ghana, Kenya, Sudáfrica, Jamaica y Nigeria.

2001: se prestó atención a la salud y la educación para la salud en África. En Benin, la Asociación construyó una embarcación para la Asociación de Mujeres de Goghessi que sería utilizada como dispensario flotante. En Togo, las mujeres de la Asociación de ahumadoras y revendedoras de pescado de Vovissi ahuman el pescado sin tener protección en los ojos. La Asociación donó antiparras a tal efecto. El Dr. Neal Hermann, dentista pediatra, examinó a más de 700 estudiantes de Ghana.

2002: se renovó una sala de un dispensario de Ghana para convertirla en sala de partos. En Nigeria se enseñó a las mujeres a hacer su propio examen de senos mediante la práctica en un modelo. Para las niñas se ofreció un seminario en relación con la violación ocurrida en la Escuela secundaria para niñas de Okija en Nigeria.

2003: el programa titulado “Arroz para la patria” consistió en la donación de arroz a las familias numerosas de Ghana, Nigeria, Togo y Benin, pues se trata de un alimento esencial. En el África meridional el VIH/SIDA se encuentra sumamente extendido en Sudáfrica, Zambia, Zimbabwe y Lesotho. Se proporcionó asistencia para tratar diversos aspectos de la epidemia.

Declaraciones orales y escritas e informes

- Beijing+5, Resolución de cuestiones críticas, 9 de octubre de 2000, Duodécimo almuerzo anual en las Naciones Unidas.
- La igualdad y la protección contra la discriminación y la violencia, 8 de octubre de 2001, Naciones Unidas.
- Debate sobre las niñas, la educación y el desarrollo, 16 de enero de 2002; patrocinado por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas y la Asociación Mundial de las Guías Scouts.
- Las mujeres, la pobreza, los problemas de salud que afectan a la población africana y a sus descendientes, 6 de marzo de 2002, Naciones Unidas. Patrocinado por Links Inc., la Asociación Internacional de Médicas, el Consejo Nacional de Mujeres de los Estados Unidos y la Asociación Internacional Soroptimista.
- La salud de la mujer en África: Reducción de la mortalidad materna. 5 de marzo de 2003. Patrocinado por la Organización Mundial de la Salud y Links, Inc.
- “Addressing the Challenge: Human Dignity and Poverty”, 13 de octubre de 2003, Naciones Unidas.

**Contribuciones a la aplicación del documento final;
Plataforma de Acción de Beijing**

Las Asociación aplicó las 12 esferas de interés particular de la Plataforma de Acción de Beijing de 1995 y el documento final del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General en los años 2000 a 2003. La Sra. Mary E. Singletary, representante de la Asociación ante las Naciones Unidas ofició de secretaria del Comité de organizaciones no gubernamentales de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer durante cuatro años (2000-2003).

2001: La mujer, la niña y el VIH/SIDA. El Mid-Island Club donó 1.300 dólares a la guardería Ludao en Moshi (Tanzanía) para la atención de los huérfanos afectados por el VIH/SIDA.

2002: erradicación de la pobreza. El Petersburg Club donó instrumentos a niños de Somalia que se ganan la vida actuando y cantando ante un público.

2002: Los derechos humanos de la mujer y la eliminación de todas las formas de violencia. El Rochester Genesee Valley Club patrocinó 20 programas de radio en los que se trataron cuestiones relativas a los derechos de la mujer y la prostitución.
